

GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, Viernes 01 de Diciembre del 2023 – www.sgjd.gov.hn – Edición No. 221



Presidenta Xiomara Castro

Propone ante la COP28 siete medidas urgentes sobre el calentamiento global

La Presidenta Xiomara Castro, propuso en el inicio de Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP28), que se realiza en Dubái, siete medidas urgentes sobre el calentamiento global y declarar la vida humana como un bien supremo universal.

Como primer punto, la mandataria planteó en cese del conflicto para todas las guerras y el trágico bombardeo contra la población civil en gaza. “Debemos de pronunciarlos y buscar las soluciones pacíficas y duraderas”, dijo.

Segundo: contra el terrorismo en todas sus formas, tanto el terrorismo individual como el terrorismo de Estado deben de ser condenados y deben de ser detenidos. Tercero: la protección de los bosques tropicales, las poblaciones de pueblos originario, indígenas, garífunas o negros que habitan en ellos.





Héctor Zelaya destaca los diálogos estratégicos de la Presidenta Castro en la COP28

El secretario privado de la Presidenta Xiomara Castro, Héctor Zelaya, destacó este viernes a través de su cuenta de X, los encuentros de altura que la Mandataria ha sostenido en el marco de la Cumbre del Clima COP28, realizada en Dubái.

Zelaya indicó que las conversaciones sostenidas por la Gobernante hondureña han sido fundamentales sobre los desafíos y oportunidades, que marcarán el rumbo de nuestra nación. "Construimos un futuro fuerte y sólido, en beneficio de todos los hondureños", posteó.

Entre los líderes con los que la Presidenta Castro se reunió se encuentran el mandatario de España, Pedro Sánchez, el rey Carlos III de Gran Bretaña, el enviado Especial de Estados Unidos, John Kerry, la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina Ivanova Gueorgúeva.

Cabe mencionar que, Castro llegó a la cumbre en representación del pueblo hondureño y como presidenta de la Coalición de Naciones con Bosques Tropicales, donde confluyen 52 países que se han erigido como un bloque de fuerza para la gestión y negociaciones sobre el cambio climático, acción climática y justicia ambiental.

La Presidenta de todas y todos los hondureños ofreció este viernes su mensaje ante las naciones del mundo, destacando que Honduras se convirtió en referencia mundial al ser el único país en Latinoamérica en poseer una Ley Especial de las Transacciones de Carbono Forestal para la Justicia Climática que va de acorde a las regulaciones del Acuerdo de París.

El 2 de diciembre la Jefa de Estado se reunirá con la Coalición de Bosques Tropicales para atraer inversiones relacionadas con transacciones de carbono.

Senacit e Infop firman convenio marco de cooperación interinstitucional



La Secretaría Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (Senacit) y el Instituto Nacional de Formación Profesional (Infop), llevaron a cabo la firma de un importante convenio de cooperación interinstitucional.

El objetivo es establecer una relación de cooperación y colaboración internacional entre ambas secretarías para beneficiar la investigación científica y el conocimiento de los saberes tradicionales.

A través de este convenio se pretende unir esfuerzos para la certificación de cursos con base tecnológica, así como intercambiar estudios, documentos, bases de datos y acervos bibliográficos con qué cuenta cada instituciones que sea relevantes para el desarrollo de este convenio marco, siempre respetando las normas y derechos de autor y prioridad intelectual.



Sefin y BID realizan firma de préstamo de \$150 millones para mejorar red hospitalaria

La titular de la Secretaría de Finanzas (Sefin), Rixi Moncada, junto con la representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), María José Jarquín, llevaron a cabo la firma del convenio de un préstamo de 150 millones de dólares (\$).

En ese sentido, la funcionaria explicó que, este préstamo pretende ser utilizado para la construcción de tres hospitales en el país.

Según dieron a conocer, se trata de la construcción del Hospital General de Roatán y dos hospitales de trauma, uno en Tegucigalpa y otro en San Pedro Sula.

De tal forma, Moncada detalló que el programa de los hospitales tendrá la capacidad de unas 800 camas.

Esto podrá mejorar la atención y la red hospitalaria del país.

“El préstamo del BID es para el inicio de los tres hospitales, esperamos que inicie la construcción el próximo año. Las escrituras públicas ya están a favor de la Secretaría de Salud, se cuenta con los terrenos y tramitología”, expresó Moncada.



Honduras asume de forma simbólica la presidencia pro t mpore de la CECC/SICA

En el marco de la XXXVII reuni n del Consejo de Ministros y Ministras de Cultura de la Coordinaci n Educativa y Cultural Centroamericana (CECC/SICA), Honduras recib  de manera simb lica la presidencia pro t mpore de ese organismo.

El viceministro de Cultura de El Salvador, Erick Doradea, realiz  la entrega simb lica a la titular de la Secretar a de las Culturas, las Artes y los Patrimonios de los Pueblos de Honduras (Secapph), Annarella V lez Osejo.

Cabe destacar que Eric Doradea tambi n recib  un reconocimiento por su arduo trabajo durante la presidencia pro t mpore de El Salvador en el tema cultural.

FF.AA. inaugura gran villa navideña en el Campo de Parada Marte



Con un show de juegos artificiales, música, rica comida y ambiente familiar, las Fuerzas Armadas de Honduras (FF. AA.) realizaron este día la inauguración de su gran villa navideña la cual se encuentra ubicada en el Campo de Parada Marte de Tegucigalpa.

En el evento estuvieron presentes el secretario de Defensa Nacional, José Manuel Zelaya Rosales, el jefe del Estado Mayor Conjunto, José Jorge Fortín Aguilar, miembros de la Junta de Comandantes, Cuerpo Diplomático e invitados especiales.

“En presencia del secretario de Defensa Nacional, abogado José Manuel Zelaya Rosales, jefe del Estado Mayor Conjunto, Vicealmirante José Jorge Fortín Aguilar, miembros de las Fuerzas Armadas de Honduras y las familias hondureñas se inauguró la gran villa navideña”, señaló la cuenta de la institución castrense.

Cancillería participa en jornada de limpieza Rescate del Lago de Yojoa

La Subsecretaria de Cooperación y Promoción Internacional, Cindy Larissa Rodríguez, junto a su equipo de trabajo, participaron en la jornada de limpieza “Rescate del Lago de Yojoa”, con el fin de proteger y conservar los recursos naturales del país. Esta actividad es un apoyo que Cancillería realiza a los programas de reforestación del Padre Andrés Tamayo y el rescate del Lago de Yojoa, la cual se realizó de manera conjunta con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), la Secretaría de Recursos Naturales y Ambiente (SERNA), el Programa Mundial de Alimentos (PMA), la Embajada de República Dominicana, y la Embajada de la República de Corea.

Con el inicio de esta jornada de limpieza se lograron remover 45,200 libras de lirio acuático, apoyando la conservación del Lago de Yojoa y sus alrededores. El lago no solo es fuente de ingreso de muchas familias que residen en la zona, también contribuye en la alimentación con el consumo de peces que, a la vez, se alimentan de la flora, por lo que es muy importante su cuidado.

“Queremos elevar la conciencia sobre los impactos de la acción humana en los recursos naturales, también sobre los impactos del cambio climático, y esperamos unirnos como equipo para retirar el lirio acuático y todo el deshecho sólido que se encuentra alrededor del Lago de Yojoa”, expresó la Vicecanciller Rodríguez.



Declaran tres municipios libres de analfabetismo en Ocotepeque

“Es un orgullo para mí leer este día parte de la carta escrita por el señor Ministro de Educación en Honduras, profesor Daniel Sponda para nosotros, quienes con valentía y agradecimiento decidimos aceptar este regalo de nuestra Presidenta de la República”, afirmó la joven con discapacidad Kensy Carolina Perdomo, durante la declaratoria de tres municipios libres de analfabetismo en Ocotepeque.

Perdomo, había sido privada del derecho a la educación en años anteriores por ser una persona con discapacidad física, pero en el Gobierno de la Justicia Social accedió a la luz del conocimiento. El Gobierno de la Presidenta Iris Xiomara Castro Sarmiento declaró a tres municipios libres de analfabetismo, con asesoría del Programa Nacional “Yo Sí Puedo”.





Gobierno de Honduras y FAO firman el Marco Programático de Cooperación

Con la finalidad de asegurar un acceso digno a la población en el área de la alimentación y la nutrición, este día Honduras realizó una alianza con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), para atender tres áreas prioritaria como Producción Resiliente, Inversiones Rurales y Gestión Sostenible de los Ecosistemas, para asegurar la seguridad alimentaria y nutrición de la población hondureña.

El Acuerdo es parte del Marco de Programación de País (MPP), 2023-2026, donde se pretende que las personas tengan acceso a una alimentación digna y, a la vez, desarrollar programas para la producción agraria en el país.

El Vicecanciller de Política Exterior, Gerardo Torres, expresó que estas alianzas estratégicas son importantes para asegurar que la población tenga acceso a los alimentos y, de esta manera, combatir los problemas que existen y que radican debido también al cambio climático.

Además, se hizo énfasis en que el sector agrario atraviesa muchos problemas y que existen muchas debilidades en el mismo, por eso se crean estas alianzas para que a través de organizaciones como la FAO ayuden a crear proyectos que sirvan para el desarrollo de las sociedades.

Adelantan que tarifa de energía eléctrica iniciaría sin alzas en 2024

La Comisión Reguladora de Energía Eléctrica (CREE) adelantó este miércoles que, el nuevo pliego tarifario traducido en valor de la energía eléctrica arrancarían el 2024 con un costo estable, favorecido por las rebajas de los combustibles.

Los comisionados de esa dependencia realizan un trabajo técnico sobre el impacto de los combustibles, pero se espera que los resultados del informe que se presentará antes del 25 de diciembre próximo, sean buenos y la tarifa se pueda mantener estable.

